

des Oceans) Koriaken, Tschuktischen, und auf den Inseln, die hier zwischen Amerika und Asien in zahlreichen Gruppen liegen, die Kurilen und Aleuten. Bei einiger Aehnlichkeit dieser Völker in der körperlichen Bildung und Sprache, findet doch auch wieder eine so große Verschiedenheit unter ihnen Statt, daß man ihnen keinen gemeinschaftlichen Ursprung zuschreiben kann.

Das nordöstliche feste Land von Sibirien ward den Russen in der letzten Hälfte des siebzehnten Jahrhunderts bekannt; aber die Eroberung desselben hatte, wegen der unzähligen natürlichen Hindernisse, besonders der Unwegsamkeit und Unwirthbarkeit des Landes, nur langsamen Fortgang. Bis zum Jahre 1690 kannte man die äußerste Spitze dieses nordöstlichen Landes, Kamtschatka, nur durch das Gerücht; die Besitznehmung geschah i. J. 1696. Dreißig Jahre später wurde, unter dem berühmten Bering, eine Entdeckungsfahrt unternommen, die volle 14 Jahre dauerte, und durch welche die nordöstlichen Küsten Sibiriens, das Inselmeer zwischen Sibirien und Amerika, und selbst das feste Land dieses Erdtheils, theils neu entdeckt, theils näher bestimmt und untersucht wurde. Nachher sind diese Gegenden und Inseln häufig von russischen Jägern und Kaufleuten besucht, und nach und nach zinsbar gemacht worden. Das tschuktische Vorgebirge, und die Gegend am Flusse Anadir, ward zwar schon i. J. 1733 erobert; allein da es sehr schwer ist, die wilden Bewohner dieses öden und rauhen Landstrichs im